

D – Was Freiheit schützt



49. Ordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
Karlsruhe, 23. - 26. November 2023

Antragsteller*in: BAG Digitales und Medien
Beschlussdatum: 11.10.2023

Änderungsantrag zu EP-FH-01

Nach Zeile 470 einfügen:

Um das Vertrauen in journalistische Medien als tragende Säule der Demokratie zu stärken, braucht es Transparenz darüber, wer für Nachrichten inhaltlich verantwortlich ist. Mit dem zunehmenden Einsatz von generativer KI ist das schwer zu erkennen. Wir sind daher für eine klare Kennzeichnung, die Nutzer*innen zeigt, in welchem Umfang KI-erzeugte Texte, Bilder und Videos in die Arbeit von Journalist*innen eingeflossen sind. Zudem muss immer ersichtlich sein, woher die Informationen kommen, auch wenn Algorithmen bei der Zusammenstellung helfen.

Begründung

In Zusammenarbeit mit Gergana Baeva (Fraktion BT) und Cathie Kern MdL, Jonathan Weiter (Fraktion BW).

Eine Kennzeichnung von KI-Inhalten ist bei journalistischen Medieninhalten wichtig, um realen Journalismus nicht in einer Flut von KI-generierten pseudo-recherchierten Artikeln unauffindbar zu machen. Damit sichern wir eine unabhängige, vielfältige Medienlandschaft in Europa.